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Abstract (en)
The holding and guiding device (1) has a guide fitting (3) attached in a sliding door (2), which movably supports a shower cubicle in or at the guide
rail (4). A holding part (6) and a mounting part (7) are detachably connected to each other. The holding part is displacably supported in or at the
guide rail. The holding part permits the movement of the mounting part transverse to a level of the sliding door during the mounting of the mounting
part at the sliding door in detached condition.

Abstract (de)
Halte- und Führungsvorrichtung (1) für eine Schiebetür (2), insbesondere Duschkabinenschiebetür, mit einem an der Schiebetür (2) angebrachten
Führungsbeschlag (3), der in oder an einer Führungsschiene (4) einer Duschkabine (5) bewegbar gelagert ist, wobei der Führungsbeschlag (3)
ein in oder an der Führungsschiene (4) verfahrbar gelagertes Halteteil (6) und ein Montageteil (7) aufweist, wobei das Montageteil (7) mit der
Schiebetür (2) verbunden oder verbindbar ist, wobei das Halteteil (6) und das Montageteil (7) lösbar miteinander verbunden sind und dass in
gelöstem Zustand das in oder an der Führungsschiene (4) verfahrbar gelagerte Halteteil (6) die Bewegung des Montageteils (7) auch bei an der
Schiebetür (2) montiertem Montageteil (7) quer zur Ebene der Schiebetür (2) erlaubt.
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